
 

  

Comité de parents du centre de services 
scolaire des découvreurs 2022-2023 

Le 15 mars 2023, 19h30 
En présentiel à la salle La Chapelle ou en virtuel via Teams 

Procès-verbal de la 5e rencontre 

 

Étaient présents (en gras) 

 

DÉLÉGUÉ ÉCOLE SUBSTITUT 

M. Alexandre Pettigrew École Saint-Michel  

Mme Annick Montminy École Notre-Dame-de-Foy 

Mme Audrey Lamontagne École Primevères/Jouvence Mme Rosine Kabindigirir 

M. Ayoub Hentati École Filteau Mme Amélie Plante 

Mme Clémence Morin École L’Abrisseau Mme Catherine Gagnon 

Mme Diana Polovei École du Campanile Mme Cindy Marcoux  

Mme Geneviève Charest École L’Étincelle/Trois-Saisons M. Steve Fortier 

M. Hedi Kaffel Polyvalente L’Ancienne-Lorette 

Mme Isabelle Langlois École Madeleine-Bergeron  

Mme Jacynthe Tassé Représentante EHDAA Mme Claudia Magaly Castillo 

Mme Véronique Laliberté École Les Bocages  

Mme Marie-Claude Bouchard École Les Sources  

M. Martin Corbeil École Des Pionniers Mme Laurie Germain 

M. Martin Trudel École Des Hauts-Clochers M. Guillaume Picard 

M. Mathieu Bujold École Des Coeurs-Vaillants Mme Virginie G.-Couture 

  Mme Émilie Moisan-Deserres 

Mme Nabila Yasmine Saidji École Marguerite-d’Youville Mme Marianne Barnabé 

M. Olivier Barbier École De Rochebelle Mme Julie Baribeau 

M. Samuel Lafleur-Careau École Fernand-Seguin M. Samuel Lauzon 

M. Sébastien Boucher École Sainte-Geneviève M. Karl-Alexandre Jahjah 

M. Sébastien Pomerleau École Saint-Mathieu M. Jean Tittley 

M. Stéphane Lapierre Collège des Compagnons Mme Mélanie Boulanger 

Mme Syltiane Goulet École Saint-Louis-de-France-Saint—Yves Mme Magali Durig 

Mme Viviane Blanchette-Dimeko École Le Ruisselet Mme Marie-Claude Tardif 

 

M. Christian Pleau Directeur général 

 

 

Agit à titre de rédactrice de procès-verbal : Mme Audrey Descroisselles.  
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1. OUVERTURE 

1.1. Mot de bienvenue 

M. Sébastien Pomerleau souhaite la bienvenue aux membres du comité de parents et constate qu’il y 
a quorum. 

1.2. Adoption de l’ordre du jour du 15 mars 2023 

PROJET D’ORDRE DU JOUR 

1. Ouverture 

1.1. Mot de bienvenue 

1.2. Adoption de l’ordre du jour du 15 mars 2023 

1.3. Adoption et suivi du procès-verbal du 8 février 2023 

2. Interventions du public 

3. Élections et nominations 

3.1. Désignation de membres parents au comité EHDAA 

4. Consultation et information du centre de services scolaire 

4.1. Consultation sur le Cadre relatif aux services éducatifs dispensés dans les établissements – Décision 

4.2. Consultation sur le plan d’engagement vers la réussite (vision, valeurs, enjeux et objectifs) – Décision 

3.3. Information du directeur général 

5. Affaires pour prise de décisions 

5.1. Modifications aux règles de régie interne 

6. Information des représentants et des comités 

6.1. Président 

6.2. Parents d’élève au conseil d’administration du CSS 

6.3. Représentante du comité consultatif des services aux EHDAA 

6.4. Délégués à la FCPQ 

6.5. Autres représentants et comités 

7. Intervention des membres 

8. Fermeture de la séance 

8.1. Prochaine réunion – 12 avril 2023 

8.2. Levée de la séance 

 
 

Il est proposé par Mme Clémence Morin appuyée par Mme Magaly Castillo d’adopter l’ordre du jour 
tel que présenté. 

Adopté à l’unanimité  
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1.3. Adoption et suivi du procès-verbal du 8 février 2023 

Il est proposé par Mme Clémence Morin appuyée par Mme Audrey Lamontagne d’adopter le 
procès-verbal tel que proposé. 

Aucun suivi par rapport au procès-verbal. 

Adopté à l’unanimité 

2. Interventions du public 

Aucune intervention du public. 

3. Élections et nominations 

3.1. Désignation de membres parents au comité EHDAA 

M. Sébastien Pomerleau mentionne que Mme Amina Sai s’est désistée au comité EHDAA. Le comité 
EHDAA recommande donc la candidature de Marie-Ève Lévesque qui avait été sélectionnée lors du 
processus initial. 

Il est proposé par Mme Clémence Morin appuyée par M. Sébastien Boucher de désigner 
Mme Marie-Ève Lévesque à titre de membres EHDAA en remplacement de Mme Amina Sai. 

Adopté à l’unanimité 

4. Consultation et information du centre de services scolaire 

4.1. Consultation sur le Cadre relatif aux services éducatifs dispensés dans les 
établissements – Décision 

M. Christian Pleau présente le cadre relatif aux services éducatifs dispensés dans les établissements. 

Il est proposé par M. Alexandre Pettigrew appuyé par M. Ayoub Hentati de donner un avis favorable à 
cette consultation telle que proposée. 

Adopté à l’unanimité 
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4.2. Consultation sur le plan d’engagement vers la réussite (vision, valeurs, enjeux 
et objectifs) – Décision 

M. Christian Pleau présente la nouvelle mouture du plan d’engagement vers la réussite. 

Les commentaires émis lors de la rencontre seront pris en considération pour la prochaine version du 
plan d’engagement vers la réussite en avril-mai. 

4.3. Information du directeur général 

M. Christian Pleau indique qu’au niveau du transport scolaire, la grève s’est réglée la fin de semaine 
dernière au grand soulagement de tous. Cependant, plusieurs demandes ont été adressées sur ce qui 
serait fait pour les usagers ayant été privés de services durant cette période de grève. Tous les parents 
qui se sont prévalus du transport excédentaire et qui ont payé pour le transport sur l’heure du midi 
seront remboursés pour les services non reçus. Pour ce qui est du transport matin et soir, une réflexion 
est en cours à ce sujet. 

M. Christian Pleau mentionne que les orientations budgétaires pour le budget 2023-2024 ont été 
déposées au conseil d’administration en février. 

M. Christian Pleau mentionne que les travaux d’infrastructures dans différentes écoles cet été sont en 
préparation. D’ailleurs, il indique que les travaux d’agrandissement de l’école Saint-Louis-de-France-
Saint—Yves vont débuter dans les prochains mois, pour une livraison au cours de l’année 2024-2025. 
Les plans d’agrandissement seront présentés au conseil d’administration dans deux semaines. 

M. Christian Pleau indique également, qu’avec les agrandissements et la nouvelle école, vient une 
nécessité d’équipement des classes. Dans les dernières années, il y a beaucoup d’amélioration dans le 
mobilier de classe pour les élèves et les enseignants. Un comité d’analyse composé de gens des 
ressources matérielles, d’une conseillère pédagogique et d’une ergothérapeute a été mis en place pour 
analyser ce qui se fait sur le marché en ce moment en terme de mobilier de classe. Un projet pilote 
serait implanté l’an prochain dans 7 ou 8 écoles afin de tester celui-ci. L’objectif étant de renouveler le 
mobilier d’ici deux ou trois ans. 

5. Affaires pour prise de décision 

5.1. Modifications aux règles de régie interne 

M. Sébastien Pomerleau présente les modifications aux règles de régie interne concernant les 
modalités de la procédure de désignation des membres parents d’un élève au conseil d’administration, 
plus précisément en ce qui concerne la procédure lorsqu’un district en élection ne reçoit aucune 
candidature et lorsqu’un poste au conseil d’administration devient vacant en cours d’année. 

Il est proposé par Mme Clémence Morin appuyée par Mme Marie-Claude Bouchard d’adopter les 
modifications aux règles de régie interne telles que proposées. 

Adopté à l’unanimité 
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6. Information des représentants et des comités 

6.1. Président 

M. Sébastien Pomerleau mentionne que trois districts seront en élection cette année, le district ouest, 
le district centre et le district centre est. Les membres intéressés sont invités à postuler dès la réception 
de l’avis de désignation par la direction générale. M. Pomerleau présente l’échéancier pour l’appel à 
candidatures et mentionne que l’élection se déroulera à la rencontre du 10 mai 2023. Mme Isabelle 
Langlois sera la responsable du processus de désignation cette année. 

M. Sébastien Pomerleau demande aux membres si une rencontre des présidents le 19 avril pourrait 
avoir lieu. Aucune rencontre de conseil d’établissement n’est prévue ce jour-là. Une formule virtuelle 
seulement est proposée.  

M. Sébastien Pomerleau mentionne qu’au niveau de la pièce de théâtre, l’invitation par courriel devrait 
être transmise au courant de la journée de demain à tous les parents qui souhaitent acquérir des billets. 
Les représentations auront lieu le 13 et 14 avril. 

M. Sébastien Pomerleau demande aux membres de donner leur avis concernant la formation et la 
rencontre spéciale du comité de parents ayant eu lieu le 8 février dernier. L’opinion générale est 
positive. 

6.2. Parents d’élève au conseil d’administration du CSS 

M. Martin Corbeil mentionne que le conseil d’administration a eu lieu le 28 février dernier. Les points en 
discussion étaient les orientations budgétaires 2023-2024, le calendrier scolaire 2024-2025 et également 
un vote sur celui-ci, les prévisions de clientèle et les capacités d’accueil au secondaire, le suivi des travaux 
du plan d’engagement vers la réussite et les différents rapports des comités. 

La prochaine séance aura lieu le 28 mars prochain. Les séances sont publiques. Les membres sont donc 
invités à participer. 

6.3. Représentante du comité consultatif des services aux EHDAA 

Aucun représentant du comité consultatif des services aux EHDAA n’est présent pour ce point. 

6.4. Délégués à la FCPQ 

Mme Clémence Morin mentionne que les prochaines semaines sont chargées pour la FCPQ. Le 22 et 
23 avril, il y a le salon « Moi Parents ». Les membres intéressés sont invités à aller donner du temps au 
kiosque de la FCPQ. 

Mme Clémence Morin indique que le 29 mars prochain, la FCPQ proposera un webinaire qui explique 
les démarches pour obtenir de nouveaux projets pédagogiques particuliers. 

Mme Clémence Morin mentionne également que le 21 mars aura lieu le prochain webinaire sur le plan 
d’engagement vers la réussite. Il reste 13 webinaires d’ici la fin de l’année, dont un le 12 avril sur la 
préparation aux examens. 
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Mme Clémence Morin indique aussi que dès avril, la FCPQ offrira des rencontres virtuelles interactives 
sur des sujets abordant l’implication parentale et la gouvernance scolaire, afin que les parents puissent 
en discuter ensemble. Ces rencontres s’adressent autant aux parents engagés qu’à ceux qui hésitent à 
s’impliquer.  

En conclusion, Mme Morin mentionne que les inscriptions pour la semaine de l’engagement parental 
sont jusqu’au 15 avril. Mme Morin invite les membres à réfléchir à une candidature au niveau du 
comité de parents pour la prochaine rencontre. 

6.5. Autres représentants et comités 

Au niveau du comité de transports, il est réitéré que la grève est terminée. Or, il n’y a pas eu de 
rencontre du comité. 

7. Interventions des membres 

Une intervention concernant le temps d’écran est soulevée. L’intervenante est invitée à transmettre 
un projet d’avis à ce niveau qui pourra être discuté en comité de parents. Les préoccupations des 
parents seront tout de même transmises de façon informelle à M. Christian Pleau. 

Il y a également une intervention concernant la Loi sur le système de justice pénale pour les 
adolescents. 

8. Fermeture de la séance 

8.1. Prochaine réunion 

La prochaine réunion du comité de parents aura lieu le 12 avril à 19h30. 

8.2. Levée de la séance 

La séance est levée à 21h45. 


